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Nel vost ro cammino ascensionale voi, 
signori del Governo, avre te toccate le ve t t e 
più alte nel giorno in cui, fondendo nel vostro 
p rogramma t u t t e le forze nazionali, po t re te 
raccogliere l 'opera vostra in una fa t id ica 
formula: t u t t o al l ' I ta l ia , l ' I ta l ia a t u t t i ! 
(Applausi). 

P R E S I D E N T E . H a chiesto di parlare 
il vice commissario per l 'aeronaut ica . Ne 
ha facol tà . 

B O N Z A N I , vice commissario perVaeronau-
tica. Onorevoli] deputa t i . Risponderò molto 
brevemente ai principali rilievi [fatti sull'a-
viazione. * -

Bilancio. — Convengo che il bilancio at-
tuale è inadegua to alle esigenze di un 'avia-
zione in corso di rapido accrescimento. Ma 
d 'a l t ra parte, esigenze di ordine superiore non 
consentono di aumentar lo . Non r imane quin-
di che t ra r re dalle somme a disposizione il 
maggiore rendimento ai lini di una più po-
ten te aeronautica. 

A tale scopo il Commissariato segue le 
seguenti dirett ive: 

dare la precedenza assoluta alle spese 
per i nc r emen to qual i ta t ivo e quant i t a t ivo 
dell 'aviazione - e cioè alle spese per il per-
sonale nav igan te e specializzato, per il ma-
teriale di volo, per la sicurezza della navi-
gazione, per le sistemazioni indispensabili dei 
campi; n» . 

determinare caso per caso - per t u t t e 
le numerose altre spése (e • cioè, esperienze, 
sistemazioni secondarie dei campi, crociere, 
raids, gare, p ropaganda , fiere campionarie, 
premi di incoraggiamento, ecc.) - se l 'u t i l i tà 
morale, politica, tecnica, che se ne a t tende , 
compensi le inevitabil i riduzioni nelle spese 
principali suaccennate; 

in ogni caso spendere senza larghezze, 
ma senza false economie, -

Queste diret t ive costituiscono oltre che 
la norma costante di condot ta del Commis-
sariato, anche la r isposta a molti rilievi f a t t i 
circa deficienze, a cui non viene posto pronto 
rimedio, appun to per la loro minore impor-
t anza relat iva. 

Bipartizione del bilancio. — È s ta to rile-
va to che colla riduzione del bilancio da 600 
a 400 milioni sarebbe s ta to necessario r idurre 
ai due terzi lo s tanz iamento di ogni singolo 
capitolo del bilancio già p repara to sulla base 
di 600 milioni. Questa r iduzione ar i tmet ica 
non f u f a t t a : i capitoli del personale vennero 
r idot t i di poco ment re quelli del materiale 
furono i più falcidiati . Da ciò emergerebbe 
una sproporzione t ra spese per il personale 
« spese per il materiale. 

Ora, per effetto dell 'articolo 9 del disegno 
di legge che ora si s ta discutendo, al bilancio 
di competenza per il materiale vanno aggiunti 
i residui a t t iv i della gestione dell'esercizio 
scaduto. 

Se si aggiungono questi residui (i quali 
a m m o n t a n o a 84 milioni) allo s tanziamento 
di competenza per il mater iale la spropor-
zione l amen ta t a sparisce. 

Esperienze. — Per le esperienze di nuovi 
material i sono s tanziat i circa 30 milioni, 
somma esigua in confronto di certe pretese, 
ma notevole quando si tenga presente da 
una par te la cos tante a t tenz ione con cui si 
seguono e si s f ru t t ano le esperienze f a t t e da 
altri, e dal l 'a l t ra le suesposte diret t ive per la 
condot ta del Commissariato nel corrente e-
sercizio. 

Ai motori, an ima dell 'apparecchio, è da t a 
t u t t a l ' impor tanza che loro aspet ta : sono im-
pegnat i oltre 15 milioni per la produzione di 
t ipi sperimental i nuovi; ed il Commissariato 
si augura v ivamente che riesca alla ben no ta 
genialità e competenza dell 'onorevole Bel-
luzzo di risolvere il problema della creazione 
di un t ipo di motore italianissimo e comple-
t amen te nuovo. 

Traffico aereo (cioè aviazione civile,, pro-
paganda , gare sportive, ecc.). — Si è de t to 
che se dall 'assegno di competenza di 10 mi-
lioni si detraggono le sovvenzioni per l 'aero-
naut ica civile, ben poco (2,000,000) r imarrà 
per le altre voci del capitolo. 

Ma per ora l 'aviazione civile non esiste. 
Solo a maggio 1925--entrerà in servizio la 
linea Brindisi-Costantinopoli e solo dal mag-
gio 1925 si incominceranno a corrispondere le 
sovvenzioni stabil i te che incideranno quindi 
sul bilancio del presente esercizio solo per 
un quar to od un sesto del loro a m m o n t a r e 
totale, lasciando perciò circa ot to milioni 
per le al tre voci. 

Si è pure affermato lo scetticismo del Com-
missariato per l 'aviazione civile. Occorre di-
stinguere: 

Non si a t t raversa l 'Appennino nel suo 
pun to più s t re t to e più facile - al passo 
della Cisa - per circa 150 giorni al l 'anno in 
causa delle proibit ive condizioni meteoro-
logiche. 

Io non ho dat i statist ici analoghi per le 
, Alpi, ma penso che per a t t raversar le , in 

t u t t a la loro profondi tà delle valli del Rodano 
del Reno, o del Danubio, alla Valle P a d a n a , 
le difficoltà saranno sensibilmente più grandi 
di quelle che si hanno per la t r aversa ta del-
l 'Appennino. 


